

llano albacetense, al norte, con un nivel dominante de 680 m., de la Cordillera de Monte Aragón, alineada al sur de esta línea.

Desde la sierra, poblada en su vertiente septentrional con escasas encinas que han sido respetadas en la labor, se han acaravado numerosos barrancos por los que discurren muy ocasionalmente las aguas de origen pluvial que recibe la montaña. A su pie, la llanura albacetense, la Mancha de Monte Aragón, se extiende hasta el reborde en que aparece encajado el curso del Júcar.

Desde el suroeste, el cauce artificial del Canal de Doña María Cristina construido para drenar la zona endorreica que rodea a la capital, se dirige con dirección noreste, hacia Tinajeros, primero, y a las proximidades de Valdeganga, después, para desaguar a

unos 5 Km. de esta última localidad en el mínimo arroyo de Cañahorro, vallejo que vierte en el Júcar antes de llegar a la Ribera de Cubas.

Al sur del valle, la llanura, en los alrededores de Valdeganga, se cubre con la viña y la labor que se reparten el suelo cultivado; pero en el resto de la zona es la tierra de labor su monocultivo, campos suavemente alomados a lo más, pero generalmente, de horizonte ilimitado.

En el vértice de las coordenadas de Motilleja y Valdeganga, los pinares de Pozo Rubio, al noreste de La Gineta, ocupan una extensa zona de monte alto, pinares y encinas fundidos, sobre la orilla derecha del cauce del río. Y todavía en el puente de la carretera Nacional de Córdoba a Valencia, puede advertirse cómo ha excavado el río

Lámina 3. El valle de Valdemembra cerca de Tarazona. La imperceptible vallada se cultiva con viñedo y cereal, principalmente.

